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人あきこ 5つのチェンジ

　　  旧態依然の都議会 ▼

　  市民に開かれた議会へ
委員会もインターネット中継／市民の意見表明の機会／
議会基本条例／議員報酬２割削減を１年だけで終わらせない／
海外視察の中止／議員公用車の廃止／女性議員を増やそう

　　  都庁は伏魔殿！ ▼

　  とことん「見える化」
情報公開・市民参加の推進／予算編成の透明化でムダ削減／女性管理職を大幅増

　　  広がる貧困、格差、暮らしの不安 ▼

　  福祉を都政のど真ん中に
待機児童ゼロ・給食無償化／給付型奨学金の拡充／地域で暮らせる介護サービス

　　  開発優先の都市計画 ▼

　  生活・環境優先のコンパクトシティへ
歩いて暮らせるまちづくり／里山的景観・都市農業を守る／
空き家・空き店舗の有効活用／減災のまちづくり

　　  強まる不寛容 ▼

　  人権、多様性が響きあう社会へ　
みんな違ってみんないい／性的マイノリティなどの差別を禁止／
多文化共生の国際都市へ

小金井の南側に広がる”はけ”。
湧水、野川、雑木林、坂道などがつくりだす里山的環境が、
東京都による２本の都市計画道路によって破壊されようとしています。

都議会議員選挙は、この奇跡的に残った
文化的自然遺産を守ろう、という
小金井市民の強い意志を
東京都に示す絶好のチャンスです。

築地が豊洲よりも安心でお得。築地ブラントを守るべき。

“はけ”と野川を壊す道路はいらない

 豊洲移転は中止、築地再整備で

緊急提言

日時：6月17日（土）19時〜　参加費：200円
場所：チェンジ東京！ 小金井の会事務所
お話：菅直人さん（衆議院議員）
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漢人あきこと都政を語り合うカフェ

第６回 「築地・豊洲」問題と国の責任

放射能測定室の立ち上げから 30 年
漢人さんとは「小金井市に放射能測定室をつくる会」の立ち上げ時か
ら約30年間、共に活動を続けてきました。的確な判断力、ねばり強
い行動力など豊かな能力を備えた漢人さんには、様々な場面で支えて
もらいました。漢人さんのこれからに期待します。     中嶋直子／緑町

原発に依存しない東京へ

応援しています
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チェンジ東京！ 小金井の会 会員募集中＆
カンパのご協力をお願いします。

ゆうちょ銀行振替口座 　
記号番号：00120-1-673451
口座名：チェンジ東京！小金井の会

私たちの声を届けて！
小金井のはけと武蔵野
公園を分断し自然と住
環境を大きく破壊する
２つの道路計画は東京

都が施工する道路です。道路反対の仲
間を都議会に送り出すことが私たちの
意志を東京都に伝えることになります。 
漢人さんにエールを！ 横須賀雪枝／中町

菅　直人

（国分寺崖線）

　3.11福島東電原発事故で、東京が原発に依存していたこと
が露に。今も福島の避難者は、約6万人。子どもたちへのいじ
め、「自主」避難者への支援の打ち切り。東電の大株主東京都
はもっとやれることがあるはず。２度と繰り返さないために、省
エネ、再エネへの転換の推進を。



小
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小金井市民のみなさんと共に培っ
た体験と実績を活かして、都

政を変えるチャンスは今です。市民
が動いて議会が変われば、福祉先
進国スウェーデンと同じ 13 兆円も
の予算規模を持つ東京都には、もっ
と人に寄り添った福祉や環境政策の
取り組みができるはずです。都政を
チェンジ（CHANGE）するチャンス

（CHANCE) です。

私の原点は福祉です
　東京学芸大学の学生の時に、重度の身体障害のみなさんが地域で自立
して生活するための介護ボランティアを始めたことが私の原点でした。その
後、小金井市内の共同保育所で保育者として働くようになり、公立や認可
私立保育園と無認可の格差を改善すべきとの思いも強くしました。今もな
お保育園の待機児問題は深刻ですし、高齢化社会への対応も急がれてい
ます。昨年の相模原での障害者施設殺傷事件は、差別意識の強まりが危惧
される出来事でした。福祉がゆきわたり、誰もが暮らしの安心を保障され
る社会をつくりたい、今改めてその思いを強くしています。

こだわりは市民参加と環境保護
　市議会議員になって驚いたのは、「傍聴人取締規則」や議員の野球大会
への公費投入でした。「傍聴する市民を取り締まる ?」「議員の野球大会に
税金 ?」と疑問を感じ改善を提案し実現しました。市民参加と議員特権の
廃止は、今でも私の目標です。チェルノブイリ原発事故をきっかけに食品の
放射能測定室を 30 年前に立ち上げ測定を続けてきました。3.11 福島原
発事故や豊洲の汚染など、暮らしの基本である食の安心や、“ はけ ” と野
川など小金井の自然を守ることは、私の重要なテーマです。

行政をチェックするのが議員の仕事
　行政をチェックできる議員、市民と都政をつなぐ議員が今ほど求められ
ている時はありません。信頼と安心の都政へ、全力で取り組みます。

チェンジのチャンス !  ご一緒に

介護ボランティアで沖縄へ保育所で小金井公園へ 2009年市議選

プロフィール　1960年：静岡県生まれ。1980年：東京学芸大学入学。1983～
95年： 本町「どろんこ保育所」で働く。 1990年：小金井市にチェルノブイリ原発
事故による食品放射能測定を求め、放射能測定室を実現、全国の先進例となる。 
1992～95年：小金井女性フォーラムで副委員長・委員長を歴任。 1995年：緑小
PTA副会長。1997～2013年：小金井市議（無所属）を４期16年務める。

多彩な視点を都政に
いま、東京都政は、大きく変
わろうとしています。セクハラ
野次事件、２度の知事の辞任
劇、初の女性知事の誕生とこ

れほど注目されたことは近年ありません。私
は、漢人さんと出逢ってから、かれこれ20
年になります。８年前には大きなチャレンジを
支えていただきました。障害児・者、子ども、
女性、保育者、外国人など、生きる支えが必
要な人の視点を常に持っています。都政は一
つの方向に流れがち。漢人さんの多彩な視点
を都政に反映させましょう。   高木章成／東町

 多様な「困った」に寄り添います

地道に弱者に寄り添う
無知・無関心ではいけないと、
黙っていてはいけないと、やん
わり考えさせる力が漢人さんに
はあると思います。地道で弱者

に寄り添う活動を、これからも続けてください。
また、そんな漢人さんの姿から、気づき、考え、
行動する市民が一人、また一人と増え広がって
いくことを願っています。      山内淳次／前原町

 「やんわり力」には自信あります

性別や年齢に関係ない生き方を
「女性が輝き、活躍する社会
を」と謳われる現在、実際は
どうでしょうか。理想と現実
のギャップは深いと思います。

例えば、私の周りには保育園に子どもを預
けられず復職が困難な先輩社員が多くいま
す。性別や年齢に関係なく個人が制限され
ない働き方・生き方をできる社会に、東京
から変えて行きたい。漢人さんと皆さんと
挑戦していきたいです。     小林倫子／本町

 私のライフワークです

子どもの貧困対策に期待
生活者の切実な声をひろいあげてきた実績をもつ
漢人さんには、他の議員がふりむきもしない課題
での活躍も期待している。その1つに子どもの貧困
の問題がある。貧困は子どもの育ちの土台を破壊

し能力格差を生み出し、莫大な社会的損失を生む大問題であるに
もかかわらず現都政の関心は低い。しかし「福祉を都政のど真ん中
に」と訴える漢人さんであれば、この見過ごされがちな課題も陽の
あたる場所にひっぱり出してくれるに違いない。   糸井岳史／中町

 子どもの笑顔が広がる社会が、いいね！

古き良きものを活かす街へ
年々増え続ける空家や空き店舗を利用して、日替り
でオーナーが変わるお店ができるといいなぁと思い
ます。月曜は「武蔵野野菜のスムージーカフェ」金曜は
「フォークライブバー」土曜は「映画レストラン」など。

新しく起業するひとのチャレンジ出店や定年後の趣味のお店など、壊
して建て替えるのではなく、古き良きものを活かす街づくり。個人の
個性がキラキラ光る楽しく元気な東京になるよう、漢人さんにはおお
いに期待しています！ 　　       野内隆／グラフィックデザイナー／中町

 「もったいない」の精神でがんばります

福祉、教育、市民と連携して農地
を守り活用したい。都市農業での
都政の役割が重要になってくる。

6/2 第２回都政カフェ「都市農業とまちづく
り」で発言する高橋金一さん（市内農業者）

多様性を大切にする保育園を
娘が通う「また明日保育園」は、認知症対応型のデ

イサービスと地域開放スペース事業を同じフロアで

行っています。障害がある方のボランティアや雇用

も積極的に受け入れ、月に一度「子ども食堂」を開

催しています。高齢者や障害がある方々、年代の違う子どもたち、

園長が飼う犬や猫、鳥たちと過ごせる環境は、娘にとても良いと感

じています。保育園の数を単純に増やせばいいのではなく、都には

多様性を大切にする保育園を増やしてほしいです。   八木香／東町

 こんな保育園、もっと増やしたい！

筋の通ったブレない心
経 済 最 優 先。 経 済 良
ければ全て良し。なん
だ か 最 近 そん な 空 気
になっていませんか？  

他者を思いやる心。社会的弱者、マイ
ノリティーに寄り添う心。多様性を認
め尊重する心。とても大事な事なのに、
今の政治に足りないもの。漢人さんに
はその心があります。そして、一本筋
の通ったブレない心。市民の力でそん
な漢人さんを都政に送り込みましょう。
きっと、都議会を変える原動力になっ
てくれるでしょう！ 　   田辺大介／緑町

 経済優先より幸福優先ですよね


